

LaGazette.fr, 19 décembre 2013

ACTE II DE LA DÉCENTRALISATION

Décentralisation : le Haut conseil des territoires à la trappe, les métropoles consacrées



Après un accord en commission mixte paritaire, le 17 décembre, députés et sénateurs ont définitivement voté le 19 décembre le premier projet de loi « Lebranchu ».

Le président de la commission des lois du Sénat, Jean-Pierre Sueur ne boude pas son plaisir. Contre les prédictions des Cassandres, le projet de loi « Métropoles » a été adopté d'abord en commission mixte paritaire (CMP) le 17 décembre, puis par l'Assemblée nationale et le Sénat le 19 décembre. « Si des majorités d'idée ont pu se dégager, c'est parce que nous avons fait considérablement évoluer le texte », se félicite Jean-Pierre Sueur.

Chacun, pour l'occasion, a accompli un pas vers l'autre. L'Assemblée a fait sienne la suppression du Haut conseil des territoires (HCT), le Sénat a accepté que les métropoles de droit commun soient automatiquement créées par la loi.

Jean-Pierre Sueur est formel : « Un texte intégrant le Haut conseil des territoires ne passait pas au Sénat ». Pour les sénateurs, cette instance Etat-collectivités, destinée à être consultée sur tout projet de loi relatif à l'action publique locale, marchait sur leurs plates-bandes.

Les associations d'élus déçues - Les associations d'élus, à l'origine même du Haut conseil des territoires, se marquent par leur déception. Pour la Fédération des villes moyennes, le Parlement tourne le dos à « l'un des points forts de la campagne de François Hollande ». L'Association des petites villes de France appelle le gouvernement à prendre toute mesure de nature à porter cette vaste ambition. »

Sommaire du dossier

- « Les tenants du big bang territorial ont été déçus » - Béatrice Giron, géographe
- Acte II de la décentralisation la réforme pas à pas
- Les 3 principales dispositions de la loi « métropoles » dans le détail
- Décentralisation : la loi « métropoles » validée, le prochain sera décisif
- Décentralisation : le Haut conseil des territoires à la trappe, les métropoles consacrées
- Décentralisation : les départements dans le visuel du Gouvernement
- Décentralisation : « La grande émotion, c'est l'instauration de métropoles » - Jean-Marc Ayrault